

**Marcelo Ebrard niega una confrontación con el Gobierno Federal por el cierre del basurero**

# Rechaza GDF pleito por Bordo Poniente

El mandatario capitalino busca acuerdos con las administraciones de Calderón y Peña Nieto

**MARTHA ESPINOSA MEDINA**

**E**l jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, enfatizó que su administración no busca generar confrontación con las instancias federales en torno al cierre del Bordo Poniente, sino llegar a un buen convenio en el que participen las entidades involucradas en la clausura de este espacio.

En entrevista, al término de la inauguración de las obras del Corredor Vial Constituyentes, el mandatario capitalino sostuvo que la ciudad de México no enfrenta una crisis por esa disposición, por el contrario, dijo que se busca lograr una empresa tripartita en la que participen los gobiernos Federal, del Estado de México y del Distrito Federal.

En este sentido, enfatizó que no ve como intención, ni de las instancias federales, ni de su administración, caer en la confrontación.

Contrario a estas actitudes, dijo, la dependencia a su cargo se encuentra en negociaciones con diversas instancias del Gobierno Federal, por lo que confió que en los próximos días se logre establecer los lineamientos para el proceso y periodos

del cierre del bordo, así como definir los nuevos espacios donde se enviarán los desechos de los capitalinos.

Luego de resaltar que para cerrar este espacio de disposición final se requiere una inversión de 800 a 900 millones de pesos, el mandatario confió también en que gracias a las negociaciones entre las tres instancias se logre un acuerdo para fijar los recursos que cada nivel de gobierno otorgará, y recordó que una vez cerrado este tiradero, se podrá utilizar el gas metano que se obtenga.

"Planteamos que seamos las tres entidades o instancias relacionadas, y eso es parte de lo que esperamos poder convenir en estos días, pero sí estamos en diálogo, hay que actuar en conjunto", reiteró.

Finalmente, comentó que los acuerdos a los que se llegue serán dados a conocer en los próximos días. **R**

**900**

**MDP**

se requieren para cerrar el  
Bordo Poniente



Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 4  
\$ 59703.59  
Tam: 1217 cm<sup>2</sup>  
ALUNA

# CONTINÚA CONTROVERSIA POR BORDO

Los desechos de los capitalinos siguen llegando al depósito; el GDF urge a las autoridades federales a entablar las negociaciones para lograr el cierre definitivo

MARTHA ESPINOSA

**A**yer se cumplió el plazo establecido por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) el 19 de agosto pasado, cuando su titular, Juan Rafael Elvira Quesada, advirtió que el cierre del relleno sanitario Bordo Poniente era "improrrogable y definitivo", por lo que desde ayer se encontraría fuera de servicio; sin embargo, esta medida no se llevó a cabo y esta mañana los desechos de los capitalinos continuaron llegando a este espacio.

Originalmente, la dependencia federal había establecido, en julio de 2008, que el cierre definitivo del bordo poniente se llevaría a cabo, de manera gradual, durante cuatro meses, para quedar cerrado definitivamente el 30 de noviembre.

"La Semarnat valoró la situación y otorgó la prórroga de cuatro meses para que el Gobierno del Distrito Federal (GDF) siga depositando sus residuos en el Bordo Poniente, pero de forma gradual, con el siguiente plan: En septiembre, sólo se aceptarán nueve mil de las 12 mil toneladas; en octubre, serán sólo seis mil; y, para el mes de noviembre, sólo serán tres mil", comentó entonces Elvira Quesada.

Sin embargo, un mes después de este anuncio, el GDF consiguió que la Semarnat le otor-

gara una prórroga de seis meses para el cierre definitivo, estableciéndose así que sería el 15 de enero cuando se llevaría a cabo esta medida considerada como urgente por especialistas en materia ambiental.

Según el Secretario federal, los dos meses que se le otorgaron al GDF, aparte de los cuatro meses que ya se le habían autorizado, fueron para garantizar que el cierre de este espacio se llevara a cabo con las medidas necesarias, por lo que desechó que haya negligencia por parte de su administración por seguir permitiendo el depósito de basura en el bordo.

Durante los meses de julio y agosto del año pasado, la discusión sobre el cierre del Bordo Poniente ocasionó que diversas instancias se vieran involucradas en este tema, incluida la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) donde surgieron diversas opiniones,

resaltando la del presidente de la Comisión de Gestión Integral del Agua, Daniel Salazar, quien pidió al GDF que utilizará los meses de prórroga para encontrar lugares adecuados para depositar o reciclar las 12 mil toneladas diarias de basura, además de urgirlo a presentar a la brevedad los proyectos de los Centros Integrales de Reciclaje y Energía (CIRE).

Sin embargo, de nueva cuenta, el 6 de diciembre la Consejería Jurídica y de Servicios Legales informó que el GDF obtuvo del Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Adminis-

trativa (TFJFA) la suspensión provisional de la resolución emitida por la Semarnat, que ordenaba el cierre definitivo de la cuarta etapa del relleno sanitario Bordo Poniente para el 15 de enero.

En este resolutivo, se informó que la Secretaría de Obras y Servicios (SOS) cuenta con las disposiciones necesarias para proceder a la clausura del relleno conforme al plan elaborado según la Norma

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 4

Fecha <b>16.01.2009</b>	Sección <b>Diario DF</b>	Página <b>1-8</b>
----------------------------	-----------------------------	----------------------

83, que define el procedimiento adecuado para llevar a cabo el cierre de ese tipo de sitios de disposición final de desechos sólidos, hasta que se resuelva en definitiva el asunto.

"Se concede la suspensión provisional solicitada, toda vez que dicho numeral (el artículo 28, fracción IX, de la Ley Federal de Procedimiento Contencioso Administrativo) prevé que se podrá decretar la suspensión provisional, siempre y cuando no se afecte con ésta el interés social, se contravengan disposiciones de orden público o quede sin materia el juicio, y toda vez que en el presente proceso, en caso de negarse

## Plantas

El Distrito Federal cuenta actualmente con tres plantas de selección de residuos urbanos mezclados, con capacidad instalada conjunta de seis mil 500 toneladas por día. Estas tres plantas se ubican en el Bordo Poniente, San Juan de Aragón y Santa Catarina

la suspensión provisional, podría extinguirse o desaparecer la materia, lo que ocasionaría un daño irreparable al actor", se indica en el resolutivo del TFJFA.

La titular de la Secretaría de Medio Ambiente (SMA) en la capital, Martha Delgado, además de la ampliación del tiempo necesario para llevar a cabo el cierre del bordo, solicitó a las autoridades federales los recursos necesarios para este proceso.

Señaló que el cierre de este depósito representa un costo de mil millones de pesos, de los cuales, el GDF sólo cuenta con 400 millones, que le fueron asignados por la ALDF, por lo que exhortó a las autoridades federales a entablar las negociaciones pertinentes que permitan obtener los 600 millones de pesos restantes.

La titular de la SMA enfatizó que la administración capitalina no busca, de ninguna forma, impedir la clausura del bordo, el cual ya ha cumplido con su vida útil, sin embargo, consideró que cerrarlo de manera estrepitosa sería motivo de un impacto ambiental mayor para la capital, por lo que reiteró que la administración local se encuentra en la búsqueda de la mejor solución.

"Uno de los proyectos es reducir las 12 mil 500 toneladas de residuos diarios que se envían al bordo de manera gradual, hasta llegar a cero", concluyó la funcionaria local. **R**

ARTURO ACUÑA

## Recolección

En la ciudad de México se generan diariamente alrededor de 12 mil toneladas de residuos sólidos, las cuales son recolectadas por medio de un parque vehicular integrado por dos mil 90 unidades recolectoras, con distintas capacidades que van de los 0.5 hasta los 18 metros cúbicos dependiendo del tipo de contenedor que transporten o del tipo de vehículo, y una plantilla de personal de más de 17 mil trabajadores de las 16 delegaciones del Distrito Federal

Continúa en siguiente hoja

Página 3 de 4

Fecha <b>16.01.2009</b>	Sección <b>Diario DF</b>	Página <b>1-8</b>
----------------------------	-----------------------------	----------------------

